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発 言 通 告 書 

【件名及び発言の要旨】 

１ 物価高騰の中での修学旅行費について 

(1) 子どもの修学旅行についてどのような見解をお持ちか教育長
に伺う。 

(2) 物価高騰の中、修学旅行費が各家庭の負担になっているので
はないか。教育長の考えを伺う。 

(3) 物価高騰などによる修学旅行費の上昇について、来年度の予
想を教育長に伺う。 

(4) 所得に関わらず、修学旅行に対する支援が必要ではないか。
教育長に伺う。 

 

２ 大阪・関西万博を目的地とした本市の修学旅行について 

(1) 2024 年４月８日に「修学旅行等における 2025 年日本国際博覧
会（大阪・関西万博）の活用について」という通知が文部科学
省から各都道府県教育委員会教育長に発出された。本市教育委
員会は神奈川県から同通知を受け取っているのか。 

(2) 教育委員会は同通知を各市立学校に周知したのか。 
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(3) 本市でも修学旅行先として大阪・関西万博を検討している中
学校があると伺っているが、同通知との関連はあるか。教育長
に伺う。 

(4) 修学旅行で大阪・関西万博へ行く場合、教育委員会は安全面
においてどのような指導や助言をするのか、教育長に伺う。 

 

３ 日本原水爆被害者団体協議会のノーベル平和賞受賞を受けた本
市における核兵器廃絶の取組について 

(1) 日本原水爆被害者団体協議会のノーベル平和賞受賞を受けて、
核兵器廃絶への機運が高まったのではないか。本市の核兵器廃
絶に向けた新たな取組を市長に伺う。 

(2) 市長は核兵器禁止条約が国連総会で採択された翌年の2018年
に、横須賀にお住まいの被爆者の方々と面会され「本当に感銘
を受けた」とお話しになっている。今また、ノーベル平和賞受
賞のタイミングで、被爆者の方とお会いになることは、核兵器
廃絶の機運を高めることにもつながる。被爆者の方々との面会
について市長の考えを伺う。 


